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101 211105 de ensino
na Rondinha

As escolas Pio X]! e 1050
XXIII OI'gdI’1iZ¢'ll‘i1lTI no Lillimo ?nal cie

semana as fesiividades dos 10} anos
dc cnsino na Rondinha. em Campo
Largo. O cvenm englobnu alnnos. ex-
alunos c pro?ssionzlis que atuam ou

jzi utuaram L‘()l'I10 edumdores na

Rondinha. A comemnrag?o comecou
com uma misszl em Ac?o de (jragzzts
realizadzi no dia 17, No dia seguinte a

v:scnlzmrg:|nizuL1alividades culturais
rezllizadzns no CECRON.

O ensiuu na Rondinha
comegou de fnrma piuneira_
Domingos Cavalli comecou suas
z1liv:'dudcs comu educador, ensinandu
us ?lhus. do imigrames fonnando a

cscolu Mcndcs de Szi. Esta escola
pcrmcmeceu funcionando até 21

f0rIm1g:?0 dz: cscola Juzio XXIII. hé 31

unos.

Em I960 chegarum 2‘:

Rnndinhas as Irm?s du Cungregaq:z‘1o
de Sumo André. que Ievaram a missile
cducaciorml adiante.

Sébado é dia
Nesta szibado. dia 25. criangas

de 0 a 5 anos devem tomur sua

.s'e_£_:nn(ia dose de vzmimx contra n

poliunnclitc‘ Também eslard sendo
rezslizadn :1 \';:ci11a:;:'1ocontra surampo
cm criangus L1: (3 Incses a 5 arms. Em
todas as cidades ser?o montados
ponlos dc \'au:in21¢;2‘1o. além dos
pnstos (le szmde. O horzirio de
uicndimcnio deve comegar as 81100 e

segue zné as I 7h()0.
Exceto as crizancas que tomaram

vacinzl contra snrampo 112': menos de 30

Fargo Simbtilftu represen mu 0 espirim aim‘ educadores da Rrmdinhu
A missa em Ag?o de Gracas

congregou padres que S510 ex~alunos
da Rondinha, reunindo 05 pzirocos
Estevan e Angelo Carlesso,
Francisco e Antoninho Fabris e 0 ex-
diretor da escola padre Artemino

N0 sébado a escola viveu
mementos de emog?o quando seus
alunos aprcsentaram coreogra?as e

poesias. criadas e declamadas por
eies. Os alunos também puderam
conhecero hino da escola criado pelo
professor Levy Diniz 6 pefo maestro
Teodolino de Souza, conhecido em

Campo Largo por Théo. 0 him) foi
cantado pela famiiia do maestro.

Corn esla festa a Rondinha
?rma sua vocag?o Como um dos
buirms mais representatives da
cidade. Formado por imigrantes
ilalianos. hoje a Rondinha é referéncia
n21 cidade. Atualmente 410 criangas
estudam nas escolas Pio XII e 1050
XXIII.

de Vacinag?o
dias. todas dever?o ser vacinadas. A
cumpanha deveré se estender nas 2

scnlanzas seguintes nos postos de
smllde municipais. temando alingir
100% das criangas de cada cidade.

Todas as secretaries de sande-

jzi estito preparadas com material e

pessoal treinado para reaiizar 0

service. 0 objetivo é ermdicar a

polimiclite no estado. Com a onda de

sarampo que atingiu o Parana nos
Liitimos meses. prevenir ainda é 0

melhor remédio,

Proj eto garante apoio
para estudantescarentes

0 I\-linislro dz: liducnc?o. Paulo Renato Souza. panicipou 11:1 ?ltima scgunda~
Vein: (20) 2'1 noilc. em Curitiba. da solcnidadc de assinatura de parceria entre 0 MEC e

Geral
Telefone baixapara R$

_¢% -1

80,00 em novembr
A partir do dia 1” de novembro, compradores de novas linhas n?opodem mais transferi-las

A linha telefénica
convencional passa a custar R$ 80,00
(sem impostos) em todo 0 Pais a partir
do dia l" de novembro, uma reducéo
de 73,3% sobre os pregos atuais. A

portaria do Ministério das

Comunicac?es. publicada no Diério
O?ciai da Uni?o do dia 16, determina
também 0 fun da transferéncia dc

linhas. prética que estimulou 0

mercado paralelo nas cidades onde a

demanda por telefoncs nan é atendida.
Os clientes das companhias

telefénicas estaduais que tenham
assinado contrato antes. de 1° de

novembro ainda tém 0 direito de

transferir a linha apenas uma vez. O

comprador dessa linha n?o vai poder.
no entanto, revendé-la. Os clientcs
que ?rmarem contralo a partir do

préxirno dia 1° perdem 0 direito de

transferéncia dz: titularidade.
O Ministério das

Comunicac?es decidiu, no entanto.
manter trés excec?esz no case de a

linha teleffmica ser recebida por
heranca ou mediante comprovacio dc

sucess?o de pessoaju?dica ou ainda
se houver deciséo judicial pela

transferénciu. A detenninag?o do ?m
da titularidade acaba com a idéia
popularizada no Brasil de que o

telefone é um patriménio,
comercializzivel como um imével ou
um automévcl.

O ministro das Comunicac?es,
Sérgio Mona. denunciou in?meras
vezes a especulagéo com as linhas
telefénicas nas grandes cidades que
tém enorme demanda reprimida. Em
S50 Paulo, a lista de interessados no

telefone convencional ao preco de R39

308,! 6. em vigor desde maio, supera 3

milhées de candidates. As pessoas
que tiverem sua linha instalada até 30
de outubro ainda van pagar RS 308,! 6.

Mona alenou. em nola fa imprensa, que
a reduc?o acentuada do preqo tern
como objelivo facilitar o ingresso de

maior camuda da populac?o a esse
service, mas que néo esté assegurado
0 alendimento a todos os

interessadus. Segundo dados da
Telebrés, furam instalados este ano
cerca de I milhao de telefones ?xos.
Em todo 0 Brasi1.existem mais de 14

miih?es de terminais convencionais
em service.

Alvaro Dias - Presidente da Telepar

\ I I

:: sn1prc:~:u Pinimis Empreendimcnlos. de Pinhais. na Regifno Metropolitana dc Curitiba.
paru concrulimr a umpliacz‘1o do Projeto Bom Alum. que vinha sendo desenvnlvido até
a;_zur:1 e,\;c1usiv:1mcnLcpela emprcsn. quc auxilia cstudanles carcntcs 2: ter acesso é

cducug?o.
A nssinalura do termo dc parccria se deu durantc jzmtar no reslauranle

Mad::lu'.~;s0. em Santa Fclicidadc. Com issu 0 MEC pretendc fazcr com que rnais
csludmucs pzlrticipem do prnjeto. que hoje alendc 200 alunos.

() Prnjem BomA1uno nasceu cm 1993.idealim1do pclos cmpreszirios Francisco
Simefm R(1dr[;._:1Ies .\’L-to e Luiz Bnnzacin Filhu. da cmpresa Pinhais Empreendimentos
lmuhilizirins. cnmn forma de auxiliar 3! populac?o carenle. "A nos estava claro o

compmmis.~:n dc hem conduzir as negécios dz: empresa e aufcrir dela os: resuiiados
fumnccirns‘ para nussn usufrulo C bcm-v:slz1r".cxplica Francisco Sime?o.

Bnnacin Filho rcssulta que apesar do 0 Brasfl ser um pais rice. ter urn povo
paci?co. pmsuir grannies riquczas nnIuruis,"l1:'n umu camadn da populac?o que min tcm
d11'ci1o an snnhu c in cs[}<:|'am;£I dc melhorar sun condisg?o do Vida". Na opini?o dele. a

cIuprc.~'-a so ummsnccu dc que nenhum gm*emo_ sozinho. vai dar soiuczio ao pl-oblema
(la pnhrczu da muiorin do pm'0 brasilciro e resolveu colaborar. fazendo a sun pane.

As prizmirns atividadcs do projcto livemm inicio em 1994. sclecionnndo pouco
muis Llc 30 a:lum:.\‘. quznltidadc que foi sendo ampliada arm a zinc. ate’ completar 03 200
nlunos que mi scr 0 n?mem pernmnenle do projeto. que vem sendo dcscnvolvido
L‘xCillsl\'2i:'IIcn1C mm as rccursos ?nzmceiros du empresa. "Sabiamos que cstéwamos
di-ante dc uma grnndc uportunidaade. 2350 so dc dar uma signi?caliva c0nlribui(,‘50 ao

B1‘u.sil. Ltirctamcntc, com 0 nossq sacri?cio. mas priucipallneme dcsenvolver uma
pmpostu c;:p:.17 dc seI1.s'ibili72u‘millmres de oulros cn1pres£|ri0s a copiar o Projelo bom
Alun0.1ur|pliand00.» benc?cios e 05 resuitados para o Pais“, cnmenta Simczio.

()5 dois scbcius explicarn que antes dc iniciar as atividades 0 projcto leve
an1udLu'ecid:1 a idéia. pois cnncluimm que 0 esforco c sacri?cio de ambos. apesar de
luck». puderiu rc5ul1z:rC1n frustrac?o pessoal. caso n50 se buscasse algo noro. crialivo.
propnrcionzlndo resul1:1do.~; efelivos.

Além dc hom cmnportamemo -2 upoiu frunilizur. 0 aluno devv: ter no minimo note:

7 cm tnd;1_<:I.< xmnlérizns. mum para emrar Como para 5: man [er no projeto. Os alunus do
projcln recebem unifnnm: e mzuerinl escolnr. Imnsporm. curses dc inglés c con1pu1a;z‘1o.
;Ilér1uJuouIr0s cur.x'o.s' pro?ssionalizzmtes e tcudo apnio ncccsszirio para Sua adaptac?o,
para que nfxu pcrcam :1 oporlunidndedc sc mnnlcrern no projem. A3365 2: conclusén do
L‘11r.~.n dc 5 anus dc inglr.‘-s. no Brasil. ns alunos panicipam de um estégio de 60 dias em

paiscs dc lingua iragleszl. para que possum adquirir ?uéncia.
(J cstudume. que dccidirzi até ands qucr chegar nos esludos. pode nptar por

cursuza pmt"1ssionalizantes. dcntro do tznlcme c vonmde de cada um. Se algum quiser
clacgur £1 fm:L1!dade. sen’: prnpiciado pagamcnlo dc mensalidades. iivros e material escolar.

.-\qlIL‘]CS que SC dcslacarenl c cnnquistarcm vagas cm cursos de pés-graduacéo no
exterior, mu mclhores universidndcs do mundo, 0 projeto vai garamir 0:; recursos
I1cccs.~::iri(>s.

A di\'uIg:1¢50 das vagas sc faz em dois nivcis: 0 primeiro arravés dos préprios
ulunos do projcln c 0 segundo nas cscolas municipnis e esraduais. aos alunos da 4‘ 5: 7‘

séric. A illscrig?o dos ulunos é realizada pelos pais.
‘

Segundo as e111prcs4'trios. 05 estudanlcs jé participanlcs do projeto devem
scml1urcnis:1sa_:ru|1di0sus sem1ned0.“Oueremos que ousem sonhar alto, do lamanho do
esfurcu que esri\'u:re1n dispu.s'Io.~‘. :1 assun?r. sem perder a humildade. N65 vamos ajudzi—
105 a nxulcrizalizazr as sous sonhos. O Brasil precisa que melhorem a Vida, cresqam e

abram scus horizontes. para atjudnr 0 penis e as suns famiiias a conquistar uma Vida
mclhur“. aussinulza Bonacin Filho.

Como?a Sua linhd
de telefone

Con?ra a seguir algumas perguntas que todo interessado em adquirir
um terminal telefénico esté se fazendo, com as dcvidas respostas. _

# Uma linha telef?nica adquirida em um piano deexpansio ainda
pode ser vendida‘?

Sim, mas somente uma vez e se ?ver side instalada até 0 dia 31 de

outubro. Se for instalada depois de 1'’ de novemhro I150 vai poder ser mais
vendida.

# Urns linha telei?nlca adqulrida no men-ado paralelo também pode
ser vemiida?

Sim, pois todas as atuais linhas podem ser cransferidas uma linica
vez. .

# O que acontece com o usuério que, depols de 1'’ de novembro, npds
receber :1 Hubs desejar vendé-la, pois ini mudar dc estado on precisa d'o-

dinheiro para uma emergéncia? ,

Tera’: que devolver a linha para a empresa tclef?nica. sem receber nada
por isso.

# As novas regras Iambémvalem para empresas?
Sim. as regras s?o as meémas para pessoas ?sicas e juridicas.
# E se 0 proprietério de uma linha mudur de enderecpo na mesma

cidade?
.

Deva solicitar a transferéncia da iinha :21 empnesa telefénica e esperar
a disponibilidade dc linhas para 0 bairro desejadu.

# O que acoutece com quem quiser cnmprar uma linha?
As pessoas néo mais comprario linhas. Cuda um vai pagar R$ 80,01):

pela instalacao do telefone e teré direito de uso. coma acontece comgzisj,
eletricidade on égua. As pessoas continuar?o se inscrevendo-nogplanzos da_

ezqéans?o e fr?o espezar-a sua vez de receber asse sen/ipo. —

‘

_-"_‘

# Como vai ser 2 atuagio das empresas do mercado paralelo 1196: I)

dia 1" de novembro‘!
, _

_
A principio, as empresas poder?o vendor todo 0 éstuque. Depo?s

disso, teorfcamente, eséas empresas devem desaparecer. - ‘H

Pregto baixo paralisa vendas-
As vendas de telefones praticamente zerararn na Telepar‘ -

Telecomunicag?es do Parané, desde 0 dia I7, quando o ministro das
Comunicacdes, Sérgio Motta anunciou a queda do preco pela utilizacio do
terminal teleffmico convencional.

_

De acordo com 0 presidente da Telepar, Alvaro Dias, os consumidores
estio cuidadosos para efetuar a aquisic?o da linha, enquanto aguardam majs
informacées sobre as mudanga no sistema de telefonia. A partir do dia 1°.de
novembro um terminal paranaense vai custar RS 82,18. jé com os impostos
incluidos. Atvaro Dias disse que o objetivo das alterac?es é fazer com que o

telefone seja acessivel A camada que detém rnenor poder aquisitivo. Segundo
ele, atualmente, apenas 1 15% da populagao brasileira tern acesso ao uso.do
telefone préprio. “Com a medida haveni a democratizacéo da telefonia, que
deixaré de ser privilégio dos mais abastados“, a?rmou. Também cogitou_a
possibilidade de ampliacéo das ?las de espera, dizendo que a demanda deya
aumentar bastante.

‘

Enquanto é processada a expans?o da rede, o aluguel das linhgs
continua sendo pennitido e, de acordo com Alvaro, o mercado paralelo
deve existir. Pelo menos, até que a demanda pelo serviqo telefénico seja
supzimida totalmente. Hoje, no Parana, hé cerca de 347 mil clientes aguardando
uma linha telefénica comum. Segundo ele, esta ?la deve estar zerada em menos
de dois anos, devido :31 implantag?o do plano de expansao da estata]. "Apésl a

privatizacéo, que deveré ocorrer na metade de 1998, este prazo deveré
'$g=,r

reduzido", disse. Este ano, estio sendo instalados cem mil tel-minais e, em
1998, ha’: previs?o para 164 mil novos terminais no Estado.

‘

Empresas acionam advogados e'= 

disputa com ministério comeg:a_
A prometida disputa juridica entre empresas do rnercado paralelo He

telefones e o Ministério das Comunicac,-éesjé comeqou. As empresas contestam
as restricées impostas pelo govemo 2‘: vencla de linhas telefénicas a partir de
1° de novembro.

Representames das duas maiores empresas do mercado paralelo, a

Balcéo do Telefone e a Bolsa do Telefone, a?rmam que nos préximos dias véo
entrar na justica para tentar anular os efeitos da portaria. De acordo com o

advogado que representa a Balc?o do Telefone, Cylmar Fortes, a empresa vai
entrar na justica com uma medida cautelar com pedido de liminar.

‘

A intenc?o, segundo 0 advogado, é demonstrar que a portaria do
Ministério das Comunicacées e’ inconstitucional. “Uma portaria n?o tern for‘
de lei e por essa razéo n?o poderia restringir um direito adquirido.

O advogado Fortes a?rma que pode entrar com cerca de oito on noive
medidas cautelares em nome dc outros operadores do mercado inforrnafde
telefone. "Iremos entrar com um mandado de seguranca com pedido de iimi'n’ar
nos préximos dias", disse Edmon Rubies, Diretor da Bolsa do Telefone.

A proibicéo de mais de uma transferéncia de titularidade deveria ocorfer
por meio de lei, de acordo com o advogado José Carlos Graga Wagner, que
representa a Bolsa de Telefone. Segundo ele, é a lei que deve estabelerfer
asses limites e n?o 0 ministro das Comunicac?es.

'

A portaria do ministério também vai ser questionada na justica p'élo
Sincotel (Sindicato das Empresas Corretoras dc Cesséo de Direitos de Uso' de
Linhas Telefénicas do Estado de S50 Paulo). A emidade representa cerca: de
1300 empresas corretoras de telefones em todo o Estado de S50 Paulo. “Jé
levamos 0 texto da portaria para nosso departamento juridico para saber

q'(i_al
a medida mais apropriada, um mandado e seguranga ou medida cautelér”.
a?nnou o presidente do Sincotel, Laércio Soares.

O preco da linha tekef?nica no mercado paralelo
'-

em trono de R$ I 350,00
- pode aumentar em Curitiba e Regiéo Metropolitana. E a previs?o da president:
da Associag?o das Administradoras de Telefones do Parané (Ateip), Silmara
Kubaski. Apesar de 05 clientes estarem cautelosos para fechar a compra do
lelefone, devido ii portaria 508, baixada no dia 16, ela acredita que haja uma
corrida para compra de Iinhas até 0 dia 1° de novembro. Nesta data, a uti]izag:5o
de linhas oferecidas pelas estatais, sem aquisigio de acées, deve cair de RS

308,00 para 115; 80,00. Nesta semana a Atelp entrou na justiga com um pedido
de Iiminarcontra a portaria.

De acordo com Silmara. muitas pessoas vio comprar 0 telefone antés
do inicio de novembro para poclerem comercializzi-los. Também salienta que a

Telepar, apesar de ter precos atrativos, nio possui linhas disponiveis. Quanto
fa paralizag?o nas vendas de telefones, logo apés a ciivulgacaio da nova porta?a,
ela compara ao perfodo que sucedeu a mudanga para R$ 308,00, em julhd de
I996. “O mercado foi retraido quando a noticia repercutiu. Depois de uma
semana, as vendas estavam normais”, disse. Segundo ela, agora a simaqiio
deve ser repetida. Para aqueles que querem vender suas linhas, ?ca o seu
alena. “E preciso esperar, sem se apavorar, que 0 mercado volle 210 normal, ou
seja, a escassez de linhas".

O valor da linha de telefone, quejé chegou a custar R$ 3 mil no mercado
paralelo, em 1995, baixou para R$ 2,3 mil no ano passado e hoje custa cerca de
R$ 1,3 mil. De acordo com Si Imam, esta reducio esté relacionada com a queda
dos precos de todos os produtos.

Atualmente, a Atelp representa 26 empresas que compram, vendem ou

alugam linhas de telefone na capital. de acordo com dados da associacéo, no
Estado existem 250 ?t-mas no segmento e em Curitiba a Regi?o Metropolitana
(RMC) séo 50. O rnercado paralelo tmbalha com aproximadamente urn milhéo
dc Iinhas telefénicas na RMC. Na opiniéo de Silmarl, as atividades deste
mercado devem continuar normalmente, mesmo com a queda do prego d
linhas de teiefone sem ac?es da Telepar.

'

A associac?o, assim como representantes de empresas similares (am
outras regiées do pais, é contra 0 veto de transferéncia de titularidade,
regulamemado na portaria. “Esta medida é institucional”, diz Silmara, lembrando
que ha’: cerca de um am, 0 govemo estimulava o comércio de linhas no mercado
paralelo.

Celular Via Satélite esté
previstopara margo

Mais uma novidade no setor
dc telecomunicagbes esté chegando
ao Brasil. Em mar<;0, deve passar a ser

comercializado o celula: via satélite,
que permite ao usuério fazere receber
liga<;?es de qualquer parte do mundo,
independentemente do local onde o

aparelho foi habilitado. Esse
equipamento esté sendo trazido para
0 Brasif pelo consércio Iridium
Sudamérica, representado pelo grupo
Incpar. O presidente do consércio,
Cleofas Uchéa, explica que essa nova

tecnologia complementa o celular hoje
em operac?o.

Apesar dc as vendas estarem
previstas para inico em marco, 0

celular via satélite deve comecar a

funcionar de fato, no pais, em
setembro de 1998. Sua capacidade

inicial é de 150 mil assinantes. '
~

0 custo de aquisicéo e":as
despesas mensais V50 ser niais
elevadas que as do celular
convencional. Nas chamadas, o prego
por minuto deve oscilar entre R$ 2,50
e RS 5,50. Na Telesp é de,
aproximadamente, R$ 0,70. 0 usuéfio
do sistema também precisa compfar
outro aparelho, cujo valor deve girar
entre RS 1,5 mile R$ 2,5 mil. Epossive:
adquirir un1 aparelho comum por R$
400,00. 0 valor a habilitag?o do celujax
via satélite deve ?car enlre R$ 700100
e R$ 1,5 mi1;aTelespcobraR$ 338, 98

pelo service. 0 BCP, consércio que
vai operar a banda B da telefonia
celuiar, deve cobra: R$ 230,00.
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Manifestantes deixam sinal de organizag?o e respeito
A marcha du Movimento dos

Tmbalhadores Rurais Sem-Terra - MST
que partiu do municipio dc Queréncia
do None, no Noroe.-416 do Estado, no

dia 23 de setembro, rumo £1 Curitiba,
"chegou em Campo Largo no sébado
dia 18 de outubro por Volta das 1 1h30.
“ Os sem-terra ?caram
acampados no Ginésio Municipal

' Romanolanlorenzi Filho, no bairro do

Ttaqui, que foi oferecido pelo prefeito
Newton Puppi, onde pemoitaram a

novalnente em mar 0113 mi ?ltima

rte]-¢a.feira 1), por \'OltB das horas.

05 imegmmgs do movimento
‘

550 pessoas simplei que V50 5 [Uta

"para reivindicar .1 “b€|'t3950 d05

companheiros presosi C Pfi?cipalmente
pela reforma agréu-ia. Hue Semi 3 S0|ll<;50

?ara tantas invas6e'-5‘- 0 Clue ‘*3 mais

‘évidente na mafcha é que 05

‘trabalhadores qélefem J"S‘i¢3»
'

mostrando a realidaéle do mowmemoa

‘que para ales so é gonhecido aquele

"que aparece na ,Rede Glob‘) de

"Televisio. O que e|é5 também Gllerem
é que a sociedade E‘0“he‘F3 901110 é 0

movimento e com? 53115 inte8T3me5

pensam.
7 _

De acordo Cum Antomo EFCCI

da Silva 0 movimen10 P3530” P01‘ mai-5

de 30 municipios do estado.
perfazendo um total de 650 km. Em

algumas cidades eles st’) passaram,
enquanto em outms pemoitaram. Ereci
disse que a {mica cidade em que n?o
foram recebidos foi em Ponta Grossa.

Os Sem— Terra permanecerampor rrés dias no Gintisin do Itaqui
“Lé a recepcéo néo foi das melhores,
pois 0 executive municipal, na pcssoa
dc J ocelito C anlo, n?o quis nos receber.
Ele n?o aceitou a nossa chegada. Nas
demais cidades a recepq?o foi boa,
tanto das autm-Edades Como do p?blico

2' Emilia Belinati anuncia
5; candidatura a0 Senado

A Vice_gm,e;nadora do Parané,

Emilia Belinati .1PTB) Pretend“

fcqncotret ao Senadp "0 3"‘) que Wm-
’

Com esta decisio 513 3'3“: “T50 de

I pm-?cjpar da chapa de Jaime Lerner,
novamente como vL~‘‘’-- 5”“ °3“did3“1“1

ho?cial ainda néo pufie 55" Con?mwdaa

faois depende da eprovacéo de seu

, name nas conven¢:’3e5 P‘”‘“id""i35-
_ uma sondagem lrealizadif

em

l_L;_o1'1drina pela C?nada P35‘?-”535~
éolocando-a em primeim lug?" Pam 0

senadm com 35590 u das intengées de

lyoto’ pode fer inCeI'lliVad0 3 vice

ig-ovemadofa 3 agsumir 8 disputa.
‘_""N§o con]-lego nenhuma pesquisa do

resto do_ Parané. mas tenho sentidp

-'r‘I'1ar1'ifelsta¢'6es dc Iiderancns Pedind‘)

que eu concorra em todo 0 estado.
Isto 6 56 0 inicio, mas 115': um espago
abeno a ser conquist-ado“. declaruu.
A pesquisa de Londrina é signi?cativa
pois 21 cidade é o dornicilio eleiloral de

Emilia Belinati.
Na disputa au Senado. a vice-

govemadnra tcrei que enfrentar uutros
nomes fortes da politica paranaense.
O secretério chefe da Casa Civil,
Rafael Green, :2 0 ministro da

Previdéncia, Reinhold Stephanes.
ambos do PFL. também postulam esla
candidatura. Quanto 2'1 enfrentar
outros pré-candidates do grupo de

Lemar, um deles integrame do pn'meirn
es§:aI5Q§ Rafael C_}r§c_;s, Emilia Bglinati
mostra—se ségura. E141 cumenlou em

emrevistas que 0 préprio governador
falou da possibilidacle dela sair Como
candidala. Além disso, ela diz encarar
esla disputa Como qualquer outta.

Emilia Belinati também
argumentou que estén preparada para
concorrer ao Senado por sua

expe?éncia como deputada estadual
e no Executive. pois jai govemou 0

eslado interinamente 25 vezes.
A pesquisa que colocou Emilia

Belinati Como primeira colocada nas

intengées de vuto, tréz Alvaro Dias
con-no segundo colocado, com 27.7%.
seguido de Rafael Greca. com 6.9%.

To'ny Garcia. em quarto com 4,8% :2

__ Rejnhgld Stapha1j1_es,_a}m 42% do
eleitorado‘

Um verdo mais trangiiilo

{E7Comecam preparativos para
Operagiio Veriio

A5 metas deste ano para a

Operapéo Ver?n s?o defesa do

bonsumidor, sa?dc. segurampa e meio

V girnbiente. No ?ltimo dia 20 o govemo

‘do Parané realizou reunizio no Palécio

Iguagu, dando inicio aos preparativos
para a Operacrio Ver?o 97/98. A

carnpanha comeca em dezembro ?o

literal e na costa oeste do eslado.

‘
Nesta primeira reuniéo. 0

govemo reuniu autoridades estaduais
e prefeitos, dando autorizacio para a

formaczio de uma comiss?o que iré

 d‘e?11ir as prioridades no trato com os

“T0da
__ No dia ll, terga-feira, 0

govemador Jaime Lcmer e 0 ministro da

Educacéo. Paulo Renato Souza, Iangaram
1 no Palécio Iguaqu o Pmgrama Toda Crianca

. ma Escola, A proposia do govemo federal
cresceu no Parané. jé que os poderes

,Execulivo e Judiciério jé vinham
trabalhandu para que no ano que vem
todas as criangas de sete a quatorze anos

- fcssem malriculadas.
Junto com 0 lancamento foi

assinado. 0 tenno dc cooperacio técnica
para que as 82 mil criancas e adolescenles
-jm idade escolar que hoje 7150 estio
-€s:tudando ingressem ou voitem para a

escola. Mas o principal seré o esforgo para
mamer essas criancas dentro do sislema
educacional ate’ 0 ?nai do ano letivo. Os

governos federal, esladual e municipal V50

garantir condig?es para 0 funcionamemo
_

das escolas e a Juslica vai exigir dos pais 0

bumprimento do direilo £1 educagéo,
assegumdo pela Constituicéo Federal e

‘previsto no Estalulo da Crianca e do
-_ Adolescente.
r - Dados da Secretaria da Edlncac?o

_do Parana do més dc marge indicam que.
7'

na rede estadual dc ensino, 550 167.655
'

Vfagas ociosas, Isso que: dizer que ha’: vagas
'-garantidas para mdas as criancas e

-adolescemes que nao esl?o estudando e

-que estzio dentro da thixa de escolarizacio
_. qbrigaté?a. Além dcssas, ha também vagas

. qlisponiveis na rede municipal. O esquema
_

mairicula no Parané comeva a Funcionar
‘erh novembro, mas em fevereiro haverzi
‘

Lima segunda chance de matricula. quando
acomece 0 Dia N acional da Matricula. que

,v_ai ser reajizado rm més de fevereiro em
lodo 0 Brasil.

0 Programa Toda Crianca na
Esoola estabelece Iambém que os estados
devem desenvolver programas de

veranislas. "Queremos desta vez um
trabalho conjunto. de fonna que haja
uma ac?o mais efeliva dc seguranca e

infra—estrufura". explicou 0 secretzirin
estadual de Meio Ambiente. Hitoshi
Nakamum.

Cerca de 2 mil policiais militares
scrim mantidos no moral, além de

policiais civts. A PM contaré com I3]
viaturas. 32 moms, além de helicéptero.
barcos e jet-ski. Trés equipes do Siate
também estar?o funcionando nas

praias 24 horas por dia.
Neste ano haverai um comité

central da Operacfm Ver?o, que
funcionarai na Praia de Leste,
juntamente com 0 quartel da Policia
Militar. 0 nilmero de postos de guarda-
vidas tambémjé eslé de?nido, Ser?o
84 nas praias e 16 nos municipios da

Costa Oeste.

Segundo informacées
divulgadas apés a reuni?o. a parceria
com outr-as entidades Como Procon.
Ipem, Vigifémcia Sanitéria, Sanepar,
Copel. Telepar além de secrelarias de
estado que possam reforcar a infra-
estrutura necessairia.

Criangana Escola”
Aceleracéo de Apre|1di7;1gem. para que a

crianca que repeliu alguma série e esié fora
da faixa etzmada série em que estécursando
nio represents uma harreim para uqueias
que querem estudar. No Parana’: 0 program]
Correqio dc Fluxo, que atende
adolcscenles dc 5" a 8“ séries esui
eliminando as diferemgas idade e série. U

estado e’ 0 primciro do pais é promorcr :1
correcéio de ?uxo para alunos dess-as sér1'cs_

O proI_.vrama comequu a ser
desenvolvido :1 pzmir dc dnclns do Censo
Escolar do 1995. quc indicou que uma
média de 37% das criunqas c adolescentcs
sofria com a distorqim dc idade c séric.
lsso reprcsenlou um total de 230 mil
alunos fora dz: fhixa eléria daquelu séric,
ou seja. criancas que repeliram a mesma
série pelo memos duas vezcs.

A Cnrrcc?o dc Fluxo atende hoje
110 mil alunos dc |.l 70 cscolas esladuuis
que dccidir-.:m, por vonlzlde prépria. aderir
no programa, A possibilidade de 0 aluno
alczmcar 21séric dc acordo com a sun fuixa
cléria chegnu .1pruvncar um aumemo da

procura por vagas. Para :1 re-.1li1.a¢.io desse
programu forznn clzlhorudos jogus s.-

materiais didalticos cspccificns que
trabalham com esses cstudanles.

No caso das regiées onde haja
insu?ciénciu do nflrncm de vagas. 4

FUNDEPAR cstét conslruindo e

ampliando I6] prédios com 609 salas do
aula comuns c outras 50! especiais. quc
V50 atender aproxinmdamentc 60 mil
aiunos. Os Enveslimenlos prc\'i.$lus somam
rnuis de RS I5 n1ilhE1es.Ale'n1dessas. 39
novas unidades cstfm sendo ccvnstruidas
em 19 municipios por meio de convénio
do Banco Mundial pelo Progruma de

Qualidadc no Ensino P?blico do Parané
(POE). O investimcnto é dc RS I 7

milhées.

No Pnrané 0 Program: Da Rua

para a Escola jé eslé dando uma chance
para as criancas que esléo nas runs, on em

situag?o de risco. para que voliem a

esrudar. Uma parceria emre a Secrelaria
da Crianca e as prefeiturns eslé garamindo
que 40 mil criangas que vivem nessas
condip?es sejam retiradas das ruas e

cncaminlmdns its escolus_ Em troca as

fzamilias recebem uma cesla bésica de

alimemus :1 cada més. 0 progrzlma jai foi

implamado em 206 municipios. mas 2: meta
c’ bene?ciar Iodas as 399 cidades do estado.

A p;u‘ticipa:;éo do Ministério
P?hlicu no Tnda Crianca nn Escola também
vui garamtir 0 mzesso ao cnsino Fundamental
its criancas e adolcscenles. O Minislério
P?blico podcrzi veri?car se ns pais ou

re-sponsiweis est?o garanlindo ans sous

?lhos 0 direilo 2'1 educagéo e exigir a

m.1m'cula dcssas criancas.
De acordo corn 0 cédigo Penn]. 0

ahandono inleleclual praticado peios pais
que dcixzxm dc encaminhar an sistema
educational. OS scus ?lhos. 6?crime. 05
pais pudem pcrder inclusive 0 péurio puder
no iirar dz: cscola a crizmca e 0 adolescents
em idudc escolar.

ACOUGUE DO

- ceitamos Encomenda ~

Peixes em Geral
Rua Dr. Osvaldo Cruz, 1366

Fone: 292-3019

em geral".
A marcha saiu de Queréncia (In

None com cerca de I60 integrantes,
aqui em Campo Largo jé estava com
600 e quando chegou em Curitiba
reuniu aproximadameme 4000
manifestantes, entre trabalhadores
rurais, representantes da CUT e

liderancas politicas, além de outros
tmbalhadores que também aderiram ao

protesto.
Ereci disse que em cada cidade

por onde passamm procuraram
conversar com os poderes Executive e

Legislative. Aqui em Campo Largo eles

se reuniram com o prefeito e com os

vereadores na segunda-feim, dia 20,
pela manh?. Nessa reuni?o eles
explicararn o objetivo da marcha e

responderam 2'1 algumas quest?es que
lhes foram formuladas, como a que se

refere 2'15 familias assenladas. 20% dos
600 (integrantes da marcha) jé est?o
assentaclos e os 80% restantes s?o

ocupantes.
Enquanto estiveram no

municipio, os sem«terra paniciparam de

duas missas, uma no ltaqui e outra no
centro da cidade, onde também

deixaram evidente que nae estéo

agindo de forma impensada, mas

pensando no future de seus familiares.

Apés a partida dos
trabalhadores na ?ltima seg1Inda—feira,
0 ginaisio voltou as suas atividades
normais. Como pode-se constatar nio
houve nenhum ato de vandalismo por
parte dos integrantes do movimento,
muito pelo contrzirio. De acordo com

alguns pessoas que moram vizinhas
ao ginésio, 05 sem-term se mostraram
organizados, puis antes de partirem
ajudaram a recolher o lixo espalhado
pelo pzitio do ginésio e em suas

instalagbes. Além disso disseram que
?cou muito evidente o respeito para
com as pessoas que néo fazem pane
do MST. N50 houveram reclamagz?es
durante o seu acampamento na cidade.

Na terga-feira os sem-terra
passaram a noite no sal?o paroquial
da Igreja Santo Antonio. na Orleans.

jé em Curitiba. Na manh? do dia 22,
eles se reuniram corn aproximadamente
4000 pessoas no Parque Barigui, de
onde a marcha seguiu até chegar em
frente £1 Catedra! de Curitiba. onde
conversaram comp Bispo Dom Pedro
Fedalto. Apés essa parada eles

paniram para 0 Centro Cfvico, para
realizar 0 Am P?blico e A tarde
estiveram na Boca Maldita. onde
deixaram expressas as was
reivindicag?es, a?nnando que se néo
forem aceitas. V50 ?car por tempo
indeterminado em Cun't:'ba..

Na quinta-feira 0 governador
Jaime Lerner disse que pretende
assentar 3000 familias, para amenizaro
problema da falta de terra. Até a zarde
1150 se havia resolvido nada quanto é

questéo da distribuic?o de terms.

Vocé‘ concorda com a marcha
dos Sém-term ?

A marcha dos sem-tefra ii capital do estado. que chegou ao municipio no Liltimo sébado
( I 8), despenou 0

i?lef??se <3 3 Ctlfiosidad? Em mllifilra pessoas. Elas se dirigiram até 0 Gimisio Municipal Romano Zanlorenzi Filho, no
ltaqui. Para Compfvvilf C0m0 Fealmcnte é 0 Movimemodo Trabalhadores Rurais Sem—Terra.

A quest?o dos sem—terra est": em evidéncia em todo pa1's,devido as invasées de terras e con?itos entre a policia
e 05 sem-term e Bnlre 6165 mesmos. sempre em busca de um pedaco de chéo para plantar e tar de onde tirar 0 sustento
das familias.

MUHOS d€SC0n]1€C€m 8 r?l?n da marcha que passou por Campo Largo. mas outros tém consciéncia do seu real
objetivo. Por esta mz?o. "O Metr'npo1itano" saiu 215 was para saber a opini?o das pessoas sobre ela. Con?ra come
foram as respostas.

“Eu nao concordo com essa

marcha, porque cada um Cleve
trabalhar para conseguir 0 que quer.
Se eles querem terra. eles precisam
trabalhar, como todos fazem e

conseguem as coisas"
Pereira - do Jar.

K risl ei

"Acho que :1 maioria deles é

pobre. mas quem esté por trés de ludo
isso 550 05 donos de lerras que
querem adquirir mais bens. For isso
usam os que néo tém. eles sozinhos
1150 fariam essa marcha. que vai ?car
Como estzi" Adriano Mda Silva-aux.
de escriniriu.

“Sci 151. Acho que se eles
querem terra, devem lutar para
conseguir e essa marcha é uma forma
de mostrar que est-('10 Iutando. Mas
acho que da maneira come 0 govemo
esté agindo, ela nzio vai dar em nada"
Simone Magafon - operdria.

“Eu acho que 0 govemo devia
dar tetra para eles poderem
sobreviver. mas eu néu Concorde com
o que eles fazem, de invadir as terms
dos outros. Se eles n?o conseguem
eles tém que tentar de outro jeito”
Valdemir Miranda ~ op. de
ma’qu1'nas.

“Eu nfio concordo com isso.
porque muitos deles tém onde morar
e Como viver. Muitos que nem fem
onde morar, sofrem para pagar um

aluguel 6 eles tém carros. Acho que
essa marcha nem devia dar resultado"
Patricia F igueiredo — do Mr.

.175"

Yrlmi-‘»

, 
“Eu acho que esse é um modo

ceno dc reivindicar pelo que querem.
Essa marcha pode ate’ dar resultado.
o que eu acho meio dificil,
principalmente pelo tempo em que 0

movimento eslé correndo” Valmir
Kerninski - aperdria de produc?o.
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